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魏秋月證實將出國打球
前中國女排主力二傳魏秋月日前在接受

天津電視台訪問時首次證實將加盟阿塞拜
疆。她稱，目前正與對方俱樂部聯繫，已
經接近簽約，但還差一些手續沒有完成。
據了解，魏秋月此次將與去年阿塞拜疆聯
賽亞軍巴庫伊蒂薩奇隊簽約，合同期一
年。目前只差體檢。據悉，魏秋月將在全
運會後赴阿，參加10月開始的阿國聯賽，
並將與全隊一起征戰歐洲女排冠軍聯賽。

■香港文匯報記者 陳曉莉

馬龍全運男雙預賽出局
代表北京隊的馬龍，日前與隊友閆安聯

手上陣，出戰全運乒乓預賽男雙項目的比
賽，出人意料以1：3被天津隊的潘登/劉
亞楠淘汰，爆出本次南昌全運會乒乓球預
選賽開賽以來最大冷門。賽後，馬龍、閆
安沒有接受採訪。由於此前楊策/侯英超
早早出局，北京隊已經提前無緣全運會男
雙「奪金點」。另外，廣東女隊劉詩雯/徐
潔也爆冷被黑龍江隊王璇/車曉曦淘汰，
也無緣決賽階段。

■香港文匯報記者 陳曉莉

瀋北30運動風箏迎全運
香港文匯報訊（記者 于珈琳 瀋陽報道）

為期3天的「鳶飛迎仲夏 槐情醉瀋北」中
國瀋北怪坡首屆風箏大賽暨第16屆槐花美
食節於本月5日在瀋陽瀋北新區怪坡風景
區開幕。正值瀋陽舉辦「十二運」之際，
30隻1.5米長的運動類風箏一起放飛，其中
包括全運LOGO、足球、籃球等多種運動
元素。據悉，本屆風箏比賽專業組共設置
龍類風箏、軟體風箏、運動風箏以及傳統
風箏四大比賽類別，5至7日3天四項比賽
激烈角逐。

中華拾錦

中國女子水球隊距離世界「三大賽」（奧
運會、世錦賽、世界盃）冠軍還有多遠？在
她們6日於北京戰勝俄羅斯隊，首次取得世
界大賽冠軍—2013年世界女子水球聯賽總
冠軍後，這個問題被順勢拋出。

「已是世界冠軍下一步就要更好，這種想
法並不可取」，中國隊主力射手馬歡歡在賽
後回答中新社記者，「我們還是會從零開
始，一步步打到最好成績」。

面對將於7月19日開幕的巴塞羅那游泳世
錦賽，馬歡歡表示，「一定是一場場惡
戰」。此番參加水球聯賽的8支隊伍中，僅有
中國隊和西班牙隊幾乎保留了倫敦奧運會的
班底，「我不知道其他對手會不會在世錦賽
上再派出主力隊員」，她說。

而馬歡歡、守門員楊珺等中國隊主力隊員
都已是25歲以上的「元老」，她們在2004年中
國首次組建女子水球隊後就開始南征北戰。

新任主帥、俄羅斯籍教練克雷門諾夫．亞
歷山大此前曾在天津隊執教兩年，談及下一
個冠軍，他回答說，「讓天津隊在第12屆全
國運動會上奪冠」。

展望世錦賽，克雷門諾夫表示將先通過錄
像總結隊員不足之處。「其實中國運動員已
具備一定水平」，他說，「但她們需要更加
自信」。

對於有媒體報出目前中國的「水球人口」
不足300人，「能夠組建出的隊伍與國家隊
的水平也存在很大差距」，水球花游部部長
俞麗如是表示。

主管水球的水球花游部副部長趙琪已提出
「十年規劃」，「在2024年前在有條件
的地區、在青少年中開展水球運動。
在選材上也注重多樣化，在擊劍、手
球等項目的運動員中選材」。

■中新社

中國女水慎對世錦賽 場場惡戰

世界羽聯印尼和新加坡兩
站超級賽將於本月中下旬打
響。不過據馬來西亞羽協的
報道，大滿貫球員、中國的
林丹將退出這兩項重要賽
事。對此，林丹在接受騰訊
體育訪問時給予了證實，稱
退賽是為了更好地備戰世錦
賽。

林丹表示，幾經考慮後才
於6日向國家隊申請放棄這
兩站比賽的。「之前打亞錦
賽受了傷，本周剛打完全運
會預選賽，現在感覺身體還
沒有到最佳狀態，還是希望能夠系統訓練一段時間，專心備戰世錦賽。」

倫敦奧運衛冕後，林丹休整長達半年之後，直至3月才恢復系統性訓練。4月的
亞錦賽，林丹八強賽因傷退賽，並因狀態未如理想缺席5月的蘇迪曼盃。

6月10日至16日進行的印尼賽，如果林丹通過資格賽後，首輪將面對印尼天王陶
菲克，印尼賽是陶菲克職業生涯的最後一站，屆時羽壇兩大「天王」的對壘將頗
具歷史意義。惟林丹退賽，林陶大戰也成為泡影。

由於林丹的排名(第68)未能足以獲得世錦賽資格，世界羽聯決定向他派發外卡，
一度引起世界「一哥」李宗偉等人的不滿。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

林丹退出兩站超級賽

話題首先從即將到來的與中國
隊比賽開始。「坦率地說，

我對中國足球和中國隊了解並不
多。但是，我們當然將會研究中
國隊。原則上，我們總是會觀看
對手最後兩場比賽的錄影，對於
中國隊我們也會這麼做。我們會
分析這兩場比賽，然後進行討
論，並且調整我們的戰術，」雲
高爾這樣介紹他們的準備工作。

「診斷」國足 強調青訓

誠懇的雲高爾並不掩飾自己其實對中國足球並
無了解。「中國隊的主教練是誰？哦，甘馬曹，
我認識他，」雲高爾說，「我曾經率領荷蘭隊和
他交過手，他當時是西班牙隊的主教練。我們贏
得了那場比賽，以一種意外驚喜的方式，在塞維
利亞以2：1逆轉獲勝。」

雲高爾說，這次赴華比賽將會使他有機會來
「診斷」中國隊。「荷蘭足協有專門的部門和世
界級的教練，他們可以傳授我們在荷蘭的做法，
把這些經驗傳授給中國的教練們。之後，我們將
可以討論中國足球的基礎，以及如何幫助中國發
展足球。」他說，「我們有 非常好的青訓體
系，我認為我們可以向中國輸出這套體系，鑒於
中國的足球運動基礎來訓練中國的教練和球員。
中國隊可以從我們這裡學到一些東西。」

實際上已經有多位荷蘭教練曾在中國工作，包
括曾任國青隊主教練的瑞克林克。「我非常熟悉
瑞克林克，我們甚至曾經一起在(鹿特丹)斯巴達俱
樂部踢過球，而且他還是我在阿積士的同事。瑞
克林克在教育青少年方面具有十分豐富的經驗。
他也知道良好的足球運動基礎是甚麼樣的。」

提到青訓，雲高爾強調，一個國家足球發展
「是一個金字塔的結果」。他指出，「而這，恰恰
是中國應該學習的，從草根足球到頂級聯賽。只
有這樣，通過各年齡層最佳球員之間的比賽，你
們才能自然而然地發展整體足球水準。中國太大
了，也許這會很困難。但是，你們應該努力嘗試
實現這一點，讓不同年齡的最佳球員互相比
賽。」雲高爾認為，「簡單地把荷蘭的青訓體系
拷貝到中國是行不通的。你還應該考慮到不同國
家的文化。之後，你才可以選擇自己的解決辦
法。」

驚嘆上海發展 或來華執教

雲高爾透露，他曾經接到過來自中國的執教邀
請，但當時並不願意去。「不過，我去年曾經在
世界各地轉了轉，去了北京和上海，尤其是到了
上海之後感覺完全驚呆了。我覺得上海真是一個
很棒的城市，現在我也許會希望去那裡工作。當
地的生活水準發展得非常迅速，那裡的人也非常
的友善。」「我總是會認真考慮所有邀請，」雲
高爾補充說，「但我更希望明年世界盃後去英超
執教，而不是一名國家隊教練。」 ■新華社

荷蘭國家足球隊將於11日

在北京工人體育場與中國隊

進行一場友誼賽。出發之

前，荷蘭隊主教練雲高爾在

接受新華社記者專訪時指

出，荷蘭的足球發展體系值

得中國借鑒，但不是簡單

的模仿。中國足球

最應該做的事情

是 建 立 起 從 草

根足球到頂級

聯賽的金字塔

體系，這樣才

能取得發展。

著名足球教練、
中國足球隊前主教
練米盧回應習近平
在墨西哥時的演講
表示，「若中國足
球需要，我時刻準
備 提供幫助」。

據報道，多哈時
間 6 月 6 日 清 晨 7

點，米盧被女兒達琳卡的電話叫醒。她告訴
米盧中國國家主席習近平先生訪問墨西哥時
的演講，專門提到了中國足球和米盧本人。
米盧稱，接下來的時間裡，米盧接到了更多
朋友來自墨西哥和中國的問候，因為習近平
先生的一段話。

米盧獲悉這一情況後表示感到非常榮幸。

他說，作為一個四處漂泊的足球人，我的內
心深處永遠有一個角落留給中國，對中國足
球始終難以割捨。

他說，他還記得自己和朋友的玩笑—如果
不能帶領中國隊衝進世界盃，就從長城上跳
下去。我的運氣不錯。2001年10月7日，我和
中國老百姓一起在瀋陽慶祝出線。

米盧表示，足球水平的提高需要遠見卓識
和周密計劃，並不是一朝一夕的事情，我相
信習近平先生會為中國足球找到一條正確的
發展道路。我也相信，在他的引領下，中國
將會有更加美好的明天。

米盧強調，率領中國隊站在世界盃的舞台
上是我一生中難以忘懷的時刻。只要中國足
球需要，我依然願意提供幫助，我時刻準備

。 ■中通社

從草根到頂級聯賽 發展整體足球
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中澳男籃熱身賽昨在澳洲珀斯進行，最終中國隊以61：55戰
勝澳洲，取得開門紅。四節比分為17：13、9：10、20：10及
15：22。老將王治郅拿下全隊最高的17分，吉吉吉7分，李曉旭6
分，孫悅5分。

本場比賽同時也是男籃新帥揚納基斯的首秀。據內地傳媒
報道，在比賽進行到第三節時，中國隊突然改變策略，祭出
全場緊逼防守，令澳洲隊立即手忙腳亂起來，頻頻失誤。結
果，中國隊此節以20：10取得壓倒性優勢。

在7年前的日本世錦賽16進8的比賽中，揚納基斯領軍的希臘
男籃就憑這招全場
緊逼將中國隊淘汰
出局。不料時過境
遷，當很多球迷還
對那場比賽記憶猶
新時，揚納基斯將
這招平移到中國隊
身上，雖然強度不
能與當年的希臘男
籃相比，但仍管
用。
■香港文匯報記者

陳曉莉

■國足6日晚在先入一球下被烏茲別克反勝。 資料圖片

■雲高爾執教

時一絲不苟。

新華社

■米盧於2000年率領國

足赴日本比賽。

米盧：若需要 我時刻在準備

■中國球員張潀（中）在

比賽中進攻。 新華社

■林丹為世錦賽放棄兩站超級賽。 資料圖片

■中國球員朱芳雨(左)強行突破。 新華社
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